

Santander, un mes.	Prs 1-75
6 un trimestre	4-75
Provincias, 3 meses	5-25
Ultramar, 6 meses	25
Extranjero, 6 meses	18
Números sueltos, 5 céntimos.	

Don Restituto Collantes Obregon

Licenciado en Derecho Civil y Canónico
y Abogado del Ilustre Colegio de Búrgos
ha fijado su residencia en esta ciudad de Santander y abierto bufete en la calle de Calderon, número 7, principal.

OSTRAS

De la compañía Ostrícola de Santander, procedentes de esta bahía y de la de Santoña, se venden en esta ciudad en el café Suizo y en el establecimiento de don Manuel Gallo, en Boó.

DON JOSÉ BERNAL Y MARTINEZ, procurador de los tribunales y agente de negocios, se ha establecido en esta ciudad, Ruamayor, 25, bajo, y ofrece sus servicios al ilustrado público de la capital y provincia.

Un buen negocio

Se traspasa un ALMACEN DE ULTRAMARINOS bien surtido y de los más acreditados y céntricos de la ciudad.

Para más informes en la platería del señor Peiró, calle de San Francisco.

EL NUEVO CEMENTERIO

La noticia que dimos en el número de ayer, referente al derrumbamiento de las paredes en dos de los edificios que se han construido en la nueva necrópolis, se confirma en todas sus partes, y esto prueba que las citadas obras no se están construyendo con la solidez debida, pues si al primer temporal de agua, en un país que son estos tan frecuentes, ocurre tan importante siniestro, precisa convenir que el citado cementerio va á ser un censo onerosísimo para el presupuesto municipal, sin razon legal que lo justifique.

Y decimos sin razon legal que justifique que al ayuntamiento se le haga cargar con dicho censo, porque creemos que las obras se habrán estudiado por el arquitecto municipal con la detencion debida, para que reunan toda la solidez indispensable, teniendo muy en cuenta para el estudio el sitio donde se ha levantado el citado cementerio.

Con sujecion á dicho estudio, se habrá formado el presupuesto y verificado la subasta; de modo que la corporacion municipal está en su derecho, y tiene, además, el ineludible deber de exigir que las referidas obras reunan toda la solidez debida, puesto que, bajo este concepto, contribuye al pago de las mismas.

Pero como por consecuencia del citado derrumbamiento ocurrido al primer temporal de aguas que han sufrido las citadas obras, no parece que su construccion reune la solidez que era de esperarse, creemos que la corporacion está en el deber, antes de recibirlas definitivamente (porque, segun tenemos entendido, ya lo estaban provisionalmente), de acordar que se proceda á una detenida investigacion, exigiendo al efecto el dictamen facultativo que justifique la solidez de la construccion, ó, en su defecto, que se verifique aquella con sujecion á las condiciones aceptadas por los contratistas.

Ahora, si la culpa no fuera de estos, si la causa de la falta de solidez de las obras fuese debida á deficiencia en el estudio y proyecto de las mismas, en este caso tambien debe de acordar el ayuntamiento lo conveniente á remediarlo, antes de que, como decimos al principio, no constituya el nuevo cementerio un censo perpétuo y costosísimo para los intereses del vecindario, con constantes reparaciones de obras por consecuencia de hundimientos, etc., etc.

No terminaremos estas líneas sin manifestar que ningun espíritu de oposicion nos mueve al tratar este asunto con la rectitud de miras y verdadera imparcialidad con que lo hacemos, atentos solamente á la defensa de los intereses comunales. Y creemos oportuno hacer esta manifestacion, en virtud á que recordarán nuestros lectores que no ha muchos meses, por el mero hecho de haber formulado una pregunta de referencia acerca del estudio de las paredes del citado cementerio (sin precisar cuales fuesen), tuvimos más de un disgusto, y hasta nos vimos precisados á llevar á los tribunales al contratista de las obras, por habernos ofendido en términos que no era dable poder tolerar, y no se crea, por tanto, que pretendemos hoy sacar partido de dicho derrumbamiento, suponiéndonos capaces de abrigar la innoble pasion de la venganza.

Muy al contrario, y conste, por tanto, que del mismo modo que apreciamos hoy el hecho del derrumbamiento, le hubiéramos apreciado siempre, aunque ni una sola palabra hubiéramos dicho antes acerca del estado de referidas obras.

Nuestra mision, ya lo saben nuestros lectores, es defender los intereses comunales, y como, felizmente, no estamos afiliados á ninguna camarilla, ni tenemos señor ó cacique que nos mande, ni nuestro carácter se aviene á este vasallaje, de aquí que obramos con completa independencia, tratando todas las cuestiones, así políticas como administrativas, con sujecion á nuestro criterio, siempre dispuesto á sostener enhiesta la bandera de la moralidad y de la justicia.

Ecos políticos

Se queja *El Dia* de que en el pueblo de Getafe se practiquen desinfecciones despues de quince dias de ocurrido el caso sospechoso y de veinte de suprimido el lazareto del Cerro de los Angeles.

Dicho colega añade que más valia que ese gasto de desinfectantes y ese lujo de tardia prevision se aplicaran á medidas permanentes de higiene local, que influirian beneficiosamente, ahora y luego, en la salud pública.

Todo eso está muy bien pensado, ciertamente, y así lo apreciará tambien el mismo señor Romero Robledo; pero no siempre se pueden hacer las cosas como es debido.

Quizá haya que seguir haciendo eso de las desinfecciones para justificar la inversion de fondos. Y ante esta necesidad quedan destruidos todos los demás razonamientos.

Un sacerdote ha sido timado en 5.000 pesetas por querer sacar por misteriosos procedimientos una credencial de canónigo para pasar cómodamente los años de la vejez.

¡Hola... hola!
¿Conque se dan canongías por dinero, como en los buenos tiempos del absolutismo?

¡Está visto que cada conservador es una jormigueta para su casa!

La Iberia no quiere por el momento que se vayan los conservadores.

Desea que se queden para que se sienten en el banquillo de los acusados á oír los cargos que les van á hacer los fusionistas.

¡Bah! Más vale que se vayan cuanto más antes mejor.

Así como así todo habia de convertirse en agua de borrajas...!

Y sobre todo, no es ese el juicio que hay que celebrar, verdaderamente.

El juicio que hay que celebrar es el de los fusionistas y el de los conservadores como reos.

Y el país como juez inapelable.

¡Ay, entonces!

La Iberia habla de un ayudante de un general carlista en la pasada guerra que, interrogado acerca de los planes que ha denunciado la prensa en estos últimos dias, contestó:

«No oculto á usted que hemos hecho bastante para reorganizarnos y estar dispuestos para cualquiera eventualidad.»

Ustedes (se referia á los periodistas) han publicado noticias y rumores graves, de los cuales alguno será cierto, y en este supuesto es preciso vivir apercibidos, y eso hacemos, estar organizados.

Pero no crea usted que pensamos por ahora en nada, absolutamente en nada. Estas son las órdenes más terminantes que hemos recibido y comunicamos á todos los amigos, y he visto confirmadas en cartas particulares que acabo de recibir de *Fulano*, etc., etc. (Aquí citó el nombre de varios jefes que figuraron en la última campaña.)

«Lo que sí me ha llamado la atencion—añadió—es que han desaparecido de Madrid algunos carlistas á quienes veia por la calle de Sevilla y otros sitios céntricos, de esos que por necesidad ó por otras causas nunca me inspiraron confianza, porque los creo capaces de venderse por cuatro cuartos. (Textual.)»

Tengo la seguridad de que de nuestra organizacion no se enteran ustedes, por muy activos que sean; y sospecho que esos desdichados á quienes echo de menos en Madrid son los que han levantado esta polvareda para hacer que hacen y cobrar el servicio.»

Es una confirmacion más, y más segura que todas, de lo que hemos venido indicando acerca del movimiento carlista en estos últimos meses.

Pregunta *El Imparcial*:

«¿Cómo no habrá traducido *La Iberia* este párrafo del *Gaulois* recibido ayer?

«Alfonso XII es sinceramente liberal. Soporta á Cánovas, estima á Sagasta, distingue al general Serrano, admira á Martos, respeta á Salmeron y hace justicia al talento de Castelar.»

Pero personalmente prefere á Sagasta entre todos los jefes de partido.»

La Iberia no lo habrá traducido por falta de intérprete.

¿Pero por qué no lo tradujeron los periódicos conservadores que con tanto gusto copian siempre lo que dice el *Gaulois* de las cosas de España?

¡Cuántos fenómenos políticos se están viendo!
¡Pues no sale ahora el conservador señor Mañé y Flaquer defendiendo los fueros de las Provincias Vascongadas!

El Globo ha llamado la atencion de los periódicos ministeriales sobre esto, recordando que durante la estancia del señor Castelar en Bilbao fué acusado de federal y de fuerista por los conservadores.

Pero ninguno de los periódicos aludidos ha contestado á las oportunas preguntas del diario posibilista.

Estarán pensando la manera de salir bien del atolladero en que su correligionario Mañé y Flaquer les ha metido.

Y si no encuentran medio de salir airoso, se callarán como han hecho otras veces.

Al buen callar llaman Cánovas.

La Iberia dice que el señor Cánovas es un canceller de pasta-flora.

Ahora contestarán los conservadores que el señor Sagasta es un canceller de guirlache.

Y, ó no tiene razon ninguno, ó la tienen todos.

Un cuento de *La Epoca*:

«Todos los dias hablan los periódicos de oposicion de crisis, combinaciones de alto personal político, disidencias y otra porcion de invenciones fantásticas con que sazonan y llenan sus columnas.»

Y todos los dias desmentimos estos rumores, cuya tarea, bastante ímproba por cierto, los convence; pero se hacen los descreídos y no lo confiesan.

Al finalizar una gran batalla encargó el general á uno de los sargentos que con unos cuantos soldados recogieran á los heridos que hubiera en el campo de la accion, pero que dejaran los muertos.

Así empezaron á hacerlo, y al cabo de un rato dice uno de los soldados:

—Mi sargento, aquí hay un hombre que dice que no está muerto, aunque no se puede menear. ¿Lo llevamos con nosotros?

Y le contesta el sargento:
—No haga caso, hombre; pues si vas á fiarte de lo que ellos te digan, ninguno estará muerto.»

Eso es lo que les pasa á los conservadores.

Dicen que no están muertos y no se lo cree nadie.

Hace ya tiempo que á *La Epoca* todo le sale al revés.

¡Hasta los chascarrillos!

Ya sabemos por qué Mr. Millaud se fué á París antes de lo que tenia proyectado.

Segun hemos leído, una de las condiciones del honroso arreglo entre los señores Cassá y Millaud, era la publicacion en *El Figaro* del acta levantada por los representantes de dichos señores.

Y el director de *El Figaro* se ha negado á publicar el acta, motivando el viaje á París de monsieur Millaud.

Ya se sabe. Asunto en que intervenga el señor Cánovas nunca acaba bien.

Noticias telegráficas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Las elecciones en Bélgica

BRUSELAS 20.—Segun los despachos recibidos hasta ahora, los liberales llevan mucha ventaja en las elecciones municipales.

Faltan datos de bastantes ayuntamientos que no tienen estacion telegráfica.

La prensa liberal dice que su partido tendrá gran mayoría.

Durante la noche última ha reinado grande animacion en las calles de Bruselas, pero no se ha producido desórden alguno.

Gran incendio

MOSCÚ 20.—Un formidable incendio ha destruido durante la noche última varios almacenes y el teatro alemán situados en el centro de la ciudad.

Noticias de China

LÓNDRES 20.—El *Standard* publica hoy un despacho de Hong-Kong, diciendo que ha fracasado el empréstito de tres millones de pesos fuertes que intentaba realizar el gobierno chino.

Añade que es de creer que esto obligará al Celeste Imperio á ajustar la paz.

El mal tiempo ha paralizado las operaciones de los franceses en Tamsui.

El *Times* publica hoy un despacho asegurando que los franceses necesitan por lo menos un ejército de 40.000 hombres para emprender una expedicion contra Pekin.

Carta de Madrid.

20 de Octubre 1884.

Mi estimado compañero: La escasez de noticias políticas es completa. Hoy dia de toros en que matan nada menos que seis espadas y dos sobresalientes; pedir otra cosa seria gollería. Todas las conversaciones del salon de conferencias; todas las noticias y rumores que se anuncian ó desmienten acaban con el consabido estribillo de «¿va usted á los toros?» De manera que hoy, como diria el periódico del señor Santa Ana, es ni más ni menos que un dia muerto para la política; un dia de armisticio y de paz, en que todo se postpone á un volapié ó á un descabello de Lagartijo ó Mazzantini.

Se ha continuado hablando, sin embargo, de la eterna cuestion de crisis, comidilla diaria para muchos políticos que no están dispuestos á dar su brazo á torcer en este particular y que sostienen el dissentimiento latente de los consejeros responsables. Para aquellos señores, aunque diga otra cosa la prensa del gobierno, la crisis parcial viene antes de la reunion de Cortes y será inútil todo lo que para conjurarla haga el señor Cánovas del Castillo.

El fundamento de esta opinion se halla en la creencia que algunos profesan de que respecto á una muy importante cuestion política, están divididos los ministros; pero los órganos oficiosos lo niegan y ponen al tiempo por testigo de que es-

tas son no más fantasías de las oposiciones que no recibirán confirmacion ni ahora ni nunca.

Anoche se inauguraron en el círculo de la calle del Lobo las conferencias izquierdistas. El orador encargado de hacer entusiasmo fué el señor Berra que disertó durante una hora sobre la situacion de los partidos en España. Asistió toda la plana mayor del grupo, observando los más perspicaces que el astro que más poderosamente atraia á los más pequeños satélites, era el general Lopez Dominguez.

Terminada la conferencia se habló mucho de la próxima excursion por provincias, de la que tanto esperan los zurdos; tambien se dió lectura á una carta de Málaga en que se habla de los preparativos que se están llevando á cabo para recibir al sobrino del señor duque de la Torre. Se repartirán algunos miles de panes y de bonos en dinero á las personas necesitadas de la poblacion; el círculo dará un té á todos los correligionarios de la provincia que acudan á saludar al general; se obsequiará á este con un lunch un dia, y otro con un banquete, y por último, se celebrará un meeting y otros actos por el estilo, dignos solos del ilustre huésped que se trata de festejar.

El órgano que el partido republicano federal tiene en Madrid, vuelve á tratar en sus columnas, con el mismo entusiasmo que antes, la debatida cuestion de la coalicion de los partidos republicanos. En un círculo de zorrillistas oí decir anoche que sobre este particular dijo ya su última palabra *El Porvenir*, y que es inútil volver á ponerlo sobre el tapete, si los federales piensan repetir lo que ya tienen manifestado en distintas ocasiones. Es decir, que las dificultades continúan en pié sin que traten ni con mucho de allanarlas los demócratas progresistas.

Las noticias de la salud pública continúan siendo inmejorables. Ayer, segun estaba anunciando, se cantó en Novelda un *Te Deum* por haber terminado la epidemia. Asistieron á la ceremonia el ayuntamiento, la junta de Sanidad, el delegado del gobierno, las autoridades judiciales y numeroso público. Mañana se repetirá igual acto religioso en Monforte.

Sin embargo, á pesar de las buenas noticias que se reciben de todos los puntos de la Península, es un hecho que los representantes extranjeros que forman el Consejo sanitario de Tángier, se oponen á levantar las medidas de rigor impuestas á las procedencias de España ínterin no se adopte dicha medida en Gibraltar.

La junta de Sanidad de esta última poblacion ha acordado admitir á libre plática las procedencias con patente limpia del Norte de España, hasta Málaga inclusive, así como las de la de Ceuta y Melilla; las comprendidas entre Málaga y Cartagena quedan sujetas á tres dias de cuarentena y á siete las de los otros puertos de Francia, del Atlántico y del Canal, con patente limpia, serán admitidas á libre plática.

La cuestion del teatro Real parece que tiende á arreglarse por lo que se refiere al punto concreto de la inauguracion, que los otros puntos no se arreglan ni se arreglarán, al menos por ahora. Hoy ha llegado á Madrid el señor Massini, y mañana, probablemente, se inaugurará la temporada con *La Favorita*, cantada por dicho señor; es de esperar que no surgirán nuevas dificultades como el sábado último, que los aficionados se llevaron un chasco de padre y muy señor mio.

En un círculo he oido decir esta tarde que, en vista de la proporcion que va alcanzando la criminalidad en la corte, no seria extraño que se adoptasen por el gobierno algunas medidas de carácter gubernativo, encaminadas á reprimir dicho mal. Falta hace que las autoridades hagan algo eficaz y práctico en este asunto, empezando por los cafés de cante flamenco y acabando por las corridas de toros de aficion, cuya concesion con tanta facilidad se hace. Nada, duro y caiga el que caiga.

De usted afectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias

En la subasta verificada ayer á las doce en el salon de sesiones de este ayuntamiento para la adquisicion de capotes con destino á la guardia municipal, se presentaron tres pliegos suscritos por don Cándido Lería, don Florencio Rodriguez y don Agustin Miguel.

Hasta la sesion próxima, para cuyo dia suponemos informará la comision respectiva, no se adjudicará la indicada subasta.

Nemesio Solana, segun sentencia publicada ayer en la seccion segunda de esta audiencia, ha sido condenado á la multa de 125 pesetas por cada uno de los delitos de estafa.

Se ha resuelto remitir la licencia absoluta al pueblo de su residencia, al cabo 2.º de infantería de marina Manuel Revuelta Cano.

Hoy á las once de la mañana será, segun nues-

tras noticias, la inauguración oficial de las obras del dique seco.

El contratista, don Lázaro Ballesteros, tiene disposición de los individuos de que se compone a junta de Obras del puerto uno de los vaporcitos de *La Corconera*, con el objeto de trasladarles á la Magdalena, en donde el acreditado fondista don Federico Círcos Forneaux les servirá un opíparo lunch.

En el tren correo de ayer llegaron á esta población cuatro rematados y dos detenidos, los primeros con destino al penal de Santoña.

Hoy no podrá celebrarse sesión ordinaria nuestro ayuntamiento, por no hallarse en ejercicio suficiente número de concejales.

Ayer se facilitaron al procurador del ayuntamiento, don Marcelino Aparicio, los datos necesarios para contestar á la demanda entablada por don Manuel Bezanilla en representación de don Santos Gandarillas.

Se halla vacante la plaza de médico titular del ayuntamiento de Cieza, dotada con el haber anual de 375 pesetas por la asistencia de las familias pobres de aquella localidad, así como 1.500 pesetas anuales que satisfarán los demás vecinos.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en la secretaría municipal durante el término de 15 días.

El día 3 del próximo Noviembre, á las doce de la mañana, celebrará sesión ordinaria la diputación provincial.

Hoy ó mañana aparecerá la convocatoria de la primera autoridad de la provincial en el *Boletín Oficial*.

El fiscal militar de esta plaza cita al comandante retirado don Manuel García Echevarría para que comparezca en la calle del Medio, 25, 3.º, durante el término de treinta días.

Llamamos la atención de quien corresponda sobre las condiciones de asilo en que se halla la calle del Medio de esta ciudad.

Lamentanse los vecinos de la calle de las Naranjas de los morrocotudos escándalos que entre ciertas personas se promueven con frecuencia en la referida calle.

Ha sido detenida y puesta á disposición de los tribunales una señora que, utilizando sus relaciones, gestionaba en algunos centros oficiales la concesión de destinos, vendiendo las credenciales á buen precio. Un sacerdote tuvo noticia del negocio y acudió en busca de un destino para un sobrino suyo, conviniendo en pagar cinco mil pesetas, que, de comun acuerdo, depositaron en el Banco.

Pasaron los días y la credencial no parecía, por lo que determinó el sacerdote retirar el depósito, encontrando al intentararlo que lo había hecho el día 27 de Setiembre un caballero llamado don Manuel Camacho.

Ayer mañana transmitió la primera autoridad de la provincia la orden de poner á libre plática al vapor *Reocin* que había cumplido la curentena reglamentaria.

Sabedores de este hecho los consignatarios se apresuraron á mandar los prácticos á bordo del citado buque, con el objeto de que pudiera aprovechar el día; pero con sorpresa hemos sabido que los referidos prácticos regresaron hasta tres veces á esta capital manifestando que el señor director del lazareto no había recibido ninguna orden, y por consecuencia que no podía ni debía entregar á la tripulación los papeles correspondientes. Así resultó, en efecto, pues la mencionada orden de poner á libre plática el vapor *Reocin* llegó al lazareto ayer tarde á hora ya bastante avanzada.

Ahora bien; preguntamos nosotros: ¿En dónde se detienen esos documentos? ¿No es justo que se les indemnice á los consignatarios y capitanes de los buques que, como al *Reocin*, se le irrogaron ayer perjuicios de consideración?

Creemos que sí, y que el señor gobernador civil procurará averiguar el sitio donde duermen esos documentos, cosa que no creemos difícil, puesto que una vez despachados del gobierno de provincia, solo entran en otra oficina, que es la encargada de dirigirlos al señor director del lazareto.

Ante notario y á presencia de las viudas de Velés y Ferrandiz y demás interesados, y de la comisión directiva de la prensa, se firmó el sábado en la redacción de *La Publicidad*, de Barcelona, la escritura-carta de pago de las cantidades que á cada una de aquellas señoras correspondieron, procedentes de la suscripción á favor de las viudas, huérfanos y condenados á presidio por los sucesos de Santa Coloma de Farnés. Las cantidades que falta repartir quedarán en cuenta corriente en el Banco de préstamos y descuentos hasta que se presenten á recogerlas. La comisión publicará en breve el estado de las cuentas.

Robo frustrado

A las voces dadas anoche á las doce desde un balcón de la calle de Búrgos de serenos que me roban! serenos que me roban! acudieron inmediatamente los guardias nocturnos de la calle de Búrgos y de la de Vargas, así como los serenos particulares de las citadas calles y el agente de

orden público Escalante.

Era el panadero don Ramon Puente que hallándose acostado en su cama, oyó que muy próximo á él, en donde tiene una arca conteniendo sus fondos, andaba una persona. Supuso primeramente que fuera su muger y con tal motivo se dirigió á ella llamándola, pero viendo que no contestaba se levantó dirigiéndose al sisio y observó que tenía ladrones en casa, y que uno de aquellos se dirigía á una ventana de la parte N. de la casa por donde se arrojó al baile campestre.

Los serenos particulares de las susodichas calles detuvieron á un individuo como presunto autor y que parece ha sido dependiente de don Ramon Puente.

Segun dice un diario de Almería, el juzgado de aquel partido exige diez mil duros de fianza provisional al sacerdote preso por un muy grave delito de que se habló hace unos días. Parece que se trata de un homicidio.

La nueva empresa de la plaza de toros de Valencia se propone dar corridas por la noche, iluminando al efecto el hermoso edificio con luz eléctrica.

Segun *El Liberal*, las cien pesetas que se adelantarán á los oficiales cuando se hagan el nuevo uniforme, saldrán de las cajas de los respectivos regimientos y con cargo al fondo destinado á bandas de música.

Con el presente número acompañamos un prospecto de la LOTERIA ALEMANA, de Hamburgo, el cual publica la casa banquera Valentin y Compañía, de aquella ciudad.

¿En qué país vivimos?

Anoche fué detenido por un sereno y conducido á la perrera un ciudadano que pacíficamente conversaba con otros amigos en la calle del Medio.

No parece sino que algunos agentes de la autoridad se congratulan con la detención de ciudadanos honrados.

Confiamos en que la autoridad judicial evitará, castigando como corresponde, á los funcionarios que con tanta frecuencia faltan á las leyes vigentes.

Tribunales

JUICIO ORAL Y PÚBLICO

Ayer se vió en la sección primera de esta audiencia la causa procedente del juzgado de Ramales contra Marcelino Zorrilla, Nicolás Céspedes y Waldo Zorrilla, por hurto.

El ministerio fiscal pidió para los procesados la pena de dos meses y un día de arresto mayor y accesorias á cada uno de los procesados.

Las defensas solicitaron la absolución de sus defendidos.

Correo de ayer

Luarca

En el concejo de Navia y especialmente en las parroquias de Armental, Anleo y Arbon, apareció la semana pasada un perro rabioso que hirió á distintas personas de ambos sexos, sin que haya noticia hasta ahora de que se le haya dado muerte. Un testigo presencial que fué acometido nos ha contado hechos que horrorizan; y si bien la mayor parte de los heridos tuvieron la precaución de cauterizarse, posible es que no lo hayan hecho con todas las garantías apetecibles. El animal ha mordido á varios otros de su especie y á ganados vacuno y de cerda segun los encontraba en su carrera. Es preciso, indispensable, vivir con muchas precauciones para evitar la propagación de tan terrible enfermedad, pues sabemos que hay animales mordidos por el hidrófobo cuyos dueños los conservan temerariamente por una consideración mal entendida ó un afecto bárbaro é inexplicable.

Vigo

En uno de los puntos más pintorescos de las márgenes del río Umia, próximo á Caldas, se ha verificado el viernes una *redada* organizada por varios jóvenes de aquella villa. A esta excursión han asistido el señor Gonzalez Fiori y su distinguida y bella esposa, el señor Taboada, el señor Sagastinabal y otras muchas personas. En la comida de campo se pronunciaron muy entusiastas y elocuentes brándis.

De uno de esos atropellos escandalosos, tan frecuentes en los benditos tiempos conservadores que atravesamos y que demuestran el *respeto* que á la seguridad individual tienen los caciques de las huestes *cánova-pidalescas*, vamos á dar cuenta á nuestros lectores.

El día 10 del corriente, á las nueve de la mañana, dos súbditos franceses que se dirigían á la frontera portuguesa por la carretera que de esta ciudad conduce á Bayona, tropezaron por su desgracia en el sitio denominado Pereyro, ayuntamiento de Nigran, con una señora llamada doña Carmen, que juzgando sospechosa, porque sí, la fisonomía de aquellos, los calificó en voz alta de *ladrones*. Sorprendidos dichos franceses con tan *conservadora* agresión, contestaron que eran ni más ni menos tan ladrones como la que así les insultaba en perfecta relación con la de dicha señora.

Esta (una de nuestras primeras *potencias* conservadoras en Nigran) ordenó con imperio al peon-camero José Iglesias Lago, la revisión de los documentos de los franceses; del exámen resultan legales; niega la robusta heroína que lo sean, asegurando que dichos individuos debieron ser los autores del robo de la iglesia de Gandomar, y por tanto *ordena*, bajo su responsabilidad, al peon-camero y al alcalde de barrio Francisco Varela, que prendan á dichos franceses, excitando al Varela para que diese á uno de ellos *dos bofetadas bien dadas* por su cuenta y riesgo. Las víctimas son conducidas ante el alcalde de Nigran, don Juan Francisco Gonzalez Vidal, el cual, despues de reconocer los documentos y de consultarlos con el secretario del ayuntamiento de Bayona, don Manuel Alonso, que, por casualidad, por allí pasaba, los declara suficientes y manda poner en libertad á los franceses.

Furiosa la doña Carmen con tal determinación y con la faz enrojada (sin duda por la ira) manda que *bajo su responsabilidad* sean atados codo con codo, conducidos á la cárcel del partido y puestos á disposición del señor gobernador civil de la provincia, todo lo cual ordenó el alcalde de Nigran asustado de haberse atrevido, siquiera fuese por un momento, á pensar de otra manera que doña Carmen, cuya *autoridad* es para él infalible.

Y en esta situación se encuentran actualmente las víctimas de tan inalficible atropello que no quedaría sin correctivo en ninguna nacion culta; pero mucho nos tememos que tamaña arbitrariedad quede impune, pues para las autoridades conservadoras las leyes son un mito.

Aunque no confiamos en que se castigue como se merece á los autores de tal atropello, tenemos el deber de denunciarlo al público para que este pueda juzgar un hecho que nunca creímos pudiera ocurrir más que en el Zululand.

Ferrol

A las cuatro de la tarde de ayer desatraco del muelle de madera el vapor inglés *Cádiz*, despues de haber embarcado 90 bueyes vivos que la casa comercial de la señora viuda de Llera y compañía remite á Londres.

Valladolid

Sobre la una de la madrugada de hoy se declaró un incendio en la sastrería de Leopoldo Perez, situada en la calle de los Baños, núm. 2.

Parece que las pérdidas han sido de consideración relativa y que el establecimiento se hallaba asegurado por la compañía francesa *El Aguila*.

Varios transeúntes, los serenos y algunos agentes de orden público acudieron al lugar del siniestro y evitaron que este no tomase mayores proporciones; pero las bombas brillantes por su ausencia.

¿Las estarán componiendo?

Modas

Paris y Octubre de 1884.

Estamos en pleno otoño: los extranjeros y los parisienses fugitivos se encuentran en Paris en gran número, y estos últimos aprovechan la ocasión para visitar definitivamente la capital. Se ha dicho con frecuencia que sin los parientes de provincia y los extranjeros nunca el parisien hubiera tenido una idea de ciertas excursiones. El verdadero título de una guía debiera ser, no «Guía del extranjero en Paris», sino «El extranjero ó el guía del parisien en Paris». ¿Qué de monumentos se visitan que no se ha pensado nunca en mirar sino por ver paradas ante ellos, contemplándolos, á familias inglesas. Todo el mundo nos visita durante la deliciosa estación en que nos encontramos; pero como el buen tiempo no puede durar siempre nos apresuramos á comunicar á nuestras lectoras lo que se llevará dentro de poco, cuando el invierno se instale entre nosotros como en país conquistado.

Como traje de casa recomendamos un vestido de terciopelo y surah gris-raton: el cuerpo, que es de terciopelo, se cierra á un lado y forma una larga punta por delante. Escote cuadrado guarnecido de una camiseta de surah sujeta en el cuello con un collar de terciopelo negro. La manga con hombrera acaba con un bullon hijo, con un broche y un volante de encaje.

A continuación van algunos modelos de *vêtements, pardessus*, etc.

Pardessus de paño con el delantero adornado de una pechera: se abrocha á un lado. La manga, que es ancha, concluye con un brazalete de terciopelo y un volante con anchas tablas. Bolsillo tableado cerrado por un biés de terciopelo.

Pelliza corta de paño, casimir ó terciopelo. Desde la mitad de la espalda tiene frunces hasta el tallo y la falda continúa á grandes tablas por detrás. El cuello, las mangas y guarnición de alrededor es de pieles.

Pardessus con pieles. Se ajusta por delante y por detrás por medio de frunces en la cintura. Por detrás las dos partes de la espalda siguen á la altura de las caderas con grandes tablas fruncidas por la cabeza. Pelerina redonda con cuello de piel cubre los hombros. Bocamangas y bolsillo de pieles.

Abrijo-capa marron de paño. La falda por detrás á gruesas tablas: la pelerina se redondea y forma una larga punta que cae sobre las tablas; al rededor se pone una *ruche* de raso.

Para niño de cuatro años: elegante paletó de terciopelo castaño; se abrocha á un lado y se

adorna con terciopelo brochado ó bordado del mismo color á puntas. Cuello y bocamangas de redondo echado para atrás con penachito de plumas y broche bajo el ala. Botas altas y medias del mismo color del paletó.

Para niña de seis á ocho años paletó de terciopelo brochado gris, abierto sobre un chaleco muy largo cerrado con dos hileras de botones-cascabels. Una pelerina cubre los hombros. Un biés del mismo terciopelo se pone al linde del abrigo y al pié de la pelerina; cerca del cuello un lazo de cinta estrecha con caidas. Capota azul de terciopelo con escarapela del mismo color, de raso.

Vestido de mañana, para bebé, de franela azul guarnecido en el cuello y mangas con guipure ó encaje bordado. Los delanteros y espalda se cortan dobles y se dejan más ó menos largas, segun la edad del niño. El hombro por delante y por detrás se forra de percal; la espalda se arma á grandes tablas y el vestido se abrocha por detrás.

Para niño pequeño: pardesus de paño color claro con gran cuello y las vueltas de las aldetas de faya. Debajo blusa plegada con ruche de tul en el cuello.

Capota de terciopelo y raso. El fondo se hace á frunces, á 10 centímetros de altura, y se corta sobre 34 centímetros de largo y 40 de ancho. Fórrase de una gasa firme armada á tablas en la parte superior. El ala se compone de un bullonado de 12 centímetros de ancho formado en pouff al rededor y de un segundo biés fruncido formando encañonados de 13 centímetros de ancho por media sobre 126 de largo, y que disminuyen hasta tres centímetros por los lados. Las bridas y lazos son de cinta de gró del mismo color del raso.

Toilette para soirées ó teatro. La falda es de volantes á grandes tablas, y la túnica, que está adornada de encajes y lazos de terciopelo del color del vestido, aunque más oscuro, es de tul, con un encaje fruncido cogido á tablas en uno de los lados de la túnica, mientras que el otro lado cae rodeado de ondas de encaje. Una de las partes de esta drapería tiene 80 centímetros de altura sobre 100 de ancho, y el pouff se corta sobre 120 centímetros de largo y 170 de ancho.

El cuerpo, de escote cuadrado por delante, se le pone un cuello-solapa de terciopelo que cae sobre el encaje.

Lazos de terciopelo en los hombros.

Este traje se hará de color azul celeste ó granate.

OFELIA.

(Reproduccion prohibida.)

Pacotilla

El baron des Michels nuevamente, segun se asegura, en Irún promovió un incidente con mucha frescura.

Por lo visto no puede ese *jándalo* pasar la frontera, sin armar en Irún un escándalo por su sombrerera!

La defiende del vil manoseo que choque ó no choque. ¡El que quiera estar bien con su empleo que no se la toque!

Ya en Irún hay algun *buen alhaja* que en sério recela que se lleva metida en la caja alguna *Manuela*.

Con el fin de evitar más belenes y algun mal trabajo, cuando pase el baron en los trenes ¡todo Dios boca abajo!

RA

¡No me digan ustedes que en las aldeas no hay distracciones!

Y si no, ahí está Miera! No pasa día sin que haya alguna emocion fuerte á beneficio del vecindario.

El otro día se pegaron de puñaladas dos honrados y pacíficos vecinos.

Al día siguiente hubo otra puñaladita.

¡En fin, que aquello es la gloria!

Y si va usted á preguntar, no ha sucedido nada.

¡Hasta los heridos dicen que fué una navaja que cayó de las nubes!

Claro; si metieran en la cárcel á todos los agresores, se habia acabado la diversion en el pueblo!

RA

¡El colmo de las equivocaciones! En Torrelavega se ha bautizado á un niño que ahora resulta que es niña.

La partera se equivocó al declarar el sexo á que pertenecía la criatura.

A ver, ¿cómo se arregla ahora este galimatías?

Por mucho que lo analizo, la duda de mí no aparto.

¡O hay que anular el bautizo, ó el partol!

RA

Vinieron de un pueblo de la provincia, él, su hermana y la otra. Esta otra traía un bulto.

El habia escrito á una prima suya, viuda, para que viniera á vivir con él y estaria en grande.

Llegó la prima con un hermano, pero este que

vió que había llo, le dijo á él que les había engañado y que les pagara los gastos del viaje.
El se llamó andana; pero el primo se fué al anden de la estacion y allí armó el escándalo gordo.

Metióse él en un coche con el pestorejo echando lumbre y se marchó en el tren.
Pero volvió en el tren-correo, salió de la estacion de estampía, cogió un coche de alquiler y se fué á donde estaba la otra.

Hay que advertir que en el tren de provincia se había marchado su hermana bufando contra él y contra aquella.

Esta, es decir, aquella se encuentra ya perfectamente instalada, hasta que para bien de todos se acaben estos líos.

Pero mientras tanto el hermano de la prima de él no le deja ni á sol ni á sombra hasta que le suelte la indemnizacion de guerra.

¡Ahora quieren ustedes saber quien es él?
Pues es un... vamos, un... ¿cómo me arreglaría yo para decir que es un presbítero, sin ofender los castos oídos de las almas piadosas?

Es un... como si dijéramos, una especie de... ¡Nada, se acabó; no acierto á explicarme!

Leo en la sacristana:

¡Válgame Dios! ¡qué desgracia
Es el ser corto de vista!
Todo el que la tiene buena
Puede ver todos los días
A Nakens y á tí en las flores;
Pero en las flores de lila.»

¡Gran desgracia es, en efecto,
que seas corto de vista!
Todo el que la tiene buena
se está muriendo de risa
porque nos has confundido,
baboso, con tu familia!

Vuelve por otra, papanatas.

Mientras hablaba con un guardia municipal la dueña de un establecimiento de la Plaza Nueva, entraron unos chicos y se llevaron doce pares de alpargatas y algunos otros objetos de insignificante valor.

Pero fueron habidos los escamoteadores.
Vamos, no sirven para el oficio.

¡Dejarse coger llevando doce pares de alpargatas! ¡Torpes!

Un periódico local publica un soneto al que corresponden los dos tercetos que siguen:
«Eres un ángel, sí, Julia hechicera:
Que tiene por dosel el firmamento;
Por pedestal, á la virtud sincera;
A la inocencia por augusto templo;
Por alfombra llevais la primavera...
Por creyente tenéis mi pensamiento...»

Todo eso de ángel, de dosel, de pedestal, de alfombra y de primavera estará muy bien, y allá se las entienda Julia con el autor.

Pero que se quiera hacer pasar al templo como consonante de pensamiento, eso no es posible admitirlo, jóven.

Y si no, pregúntesele usted á Julia y verá usted cómo le dice lo mismo.

Cinco bueyes han recorrido escapados las calles de Barcelona causando lesiones y heridas á bastantes personas.

¡Estarán más contentos los heridos y los lesionados...!

En esta nacion famosa

á los toros consagrada,
es una herida gloriosa
la herida de una cornada!

GRAN HOTEL
de los baños de Alceda

Este magnífico hotel, como el gran establecimiento balneario á que está unido, quedan abiertos al público durante el invierno. Sus preciosas y elegantes habitaciones y su mesa perfectamente surtida, nada dejan que desear. Los precios de hospedaje son de 6 á 12 pesetas diarias, mesa igual para todos. aO

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.)

Madrid 21 (9-40 n.)

El general Fajardo reemplazará en el mando superior de la Isla de Cuba al general Castillo.

Ha fallecido el general Pieltain.

Los católicos han obtenido un triunfo definitivo en Bélgica.

Los demócratas han obtenido ventajas en la eleccion de presidencia de los Estados-Unidos.

Madrid 21 (10-15 n.)

Se desmiente la noticia de que se proyecte una nueva emision de obligaciones con la garantía de las aduanas de Cuba.

El gobierno confía que con el tratado con los Estados-Unidos y otras medidas que tiene en proyecto, sin necesidad de acudir á los empréstitos, logrará en plazo racional equilibrar la situacion de Cuba.

Madrid 21 (10 n.)

Acciones del Banco de España.	282-25.
Deuda amortizable del 4 por 100.	74-60.
Deuda perpétua del 4 por 100 interior.	60-00.
Id. id. exterior.	60-25.
Billetes hipotecarios de Cuba.	00-00.
Cambio sobre Londres.	47-60.
Cambio sobre París.	4-96.

Fabra.

Barcelona 21 (5 tarde).

Cotizacion oficial.—Bolsa:
Acciones del Banco Hispano Colonial. 46-25.

BOLSA DE PARIS

Paris 21 (Recibido 6-15 t.)

4 por 100 exterior.	60-03.
Acciones ferro-carril Norte España.	521-00.
Id. id. Alicante.	401-00.
4 1/2 por 100 francés.	109-05.

T. Benard.
26, rue Grammont.

Razones que hacen del afamado Tónico Oriental la más eficaz y exquisita de todas las preparaciones de su clase: limpia, perfuma, aumenta suaviza, preserva y hermosa el cabello, extirpa la caspa, los granos, las serosidades y todas las demás afecciones de la piel cabelluda: fortaleciendo el cráneo estimulando el crecimiento del pelo.

Produce los mismos admirables efectos sobre la barba y los bigotes, á los cuales comunica el brillo y la ductilidad de la seda, al mismo tiempo que una profusion verdaderamente oriental.

De venta en las principales farmacias y droguerías. Agentes generales en España y depósito para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, en Barcelona. 26

PERDIDA

En la tarde del viernes último se ha extraviado una perrita de las siguientes señas: Color canela con la punta del hocico blanco y barbuda.

Se darán 50 reales de gratificación al que la entregue en la portería de los talleres de Cajo.

SE HACEN Y SE ARREGLAN
balanzas pulimentadas de varios precios y toda clase de pesos y otros efectos.
Informarán calle de Cisneros, establecimiento del Golpe.

El domingo próximo irá á la villa de Torrelavega este mismo industrial con unas cuantas de las primeras y parará en el establecimiento de la Martina. 2-1

AVISO AL COMERCIO

Próximo á cerrarse la tienda LA PALOMA, calle de Cisneros, núm. 1, propiedad de don Francisco Gutierrez, se avisa por si hubiera alguna cuenta pendiente (que se cree que no) pasen á hacerla efectiva.

Dicha tienda se cede en arrendamiento baratísimo, por el buen sitio, y se liquidan los géneros existentes con un 5 por 100 bajo del precio corriente. 3-1

SOCIEDAD COCKERILL

SERVICIO MARÍTIMO.

Línea regular semanal entre Amberes y Santander

Salidas de Amberes, todos los miércoles.
Salidas de Santander, todos los juéves.

La carga para Amberes debe comprometerse 48 horas antes de la salida del vapor.

Consignatarios: Echegaray y Compañía. a

LA INFANCIA

Calle de la Blanca, núm. 12

Hemos recibido un surtido variado y elegante en trajes de niños, muy bonitos abrigos de niñas, pardessus y carriks impermeables. En todo encontrarán una grande economía las personas que nos honren con su confianza.

AGENCIA FUNERARIA

Ribera, núm. 5, principal

Esta casa es la encargada de facilitar cuantas diligencias sean necesarias para la conduccion, enterramiento de los cadáveres y celebracion de funerales, etc. aO

Se reciben los avisos á cualquiera hora, día y noche.

SE ALQUILAN

En el sitio del Cañon, y con vistas al Sardinero, se alquilan dos casitas amuebladas para poder hospedarse una familia con desahogo y comodidad.

En la misma casa informarán.

Diez mil varas

de alfombra para comedores y carrejos se acaban de recibir, al ínfimo precio de 2 y 2 1/4 reales vara.

Tambien hay azulejos, loza, cristal, calzado, esteras y otros objetos.

Se coloca toda clase de alfombra. 10-0

El Valenciano, Correo, 10

PERDIDA

Se ha extraviado una perra sabuesa de las siguientes señas: Color blanco con manchas color de naranja en el lomo y varias partes del cuerpo. El rabo no termina en punta, y si un tanto torcido y grueso en el último hueso. Entiende por Marquesa.

La persona que la haya encontrado y quiera servirse entregarla, puede hacerlo á don Gil Lanes ó José Palazuelos, café Cántabro, en donde despues de agradecerse lo se le gratificará.

AVISO AL COMERCIO

Para una empresa mercantil de gran importancia se necesitan buenos corresponsales en todos los pueblos de esta provincia. Dirigirse á don Telmo de Castro, Cardenal Cisneros, 7, 2.º—Madrid. 2-2

ANUNCIO

En el vapor alemán GAUSS hallanse navegando para este puerto catorce diferentes partidas de arroz consignadas á la órden.

Se suplica á los tenedores de los conocimientos se sirvan presentarse en el escritorio de los señores Cárlos Hoppe y C.ª, Muelle, 17, entresuelo. 2-2

ANUNCIO

Se necesita una sirviente que sepa su obligacion. Informarán en esta imprenta.

ANUNCIO

Se necesita un oficial de sastrer que sepa bien su obligacion para trabajar á piezas ó jornal. En esta imprenta darán razon.

SE ALQUILAN

pisos á precios económicos y un espacioso almacen. Lope de Vega, 5, informará la portera.

Vapores del Marqués de Campo

El día 16 de Noviembre saldrá de este puerto para los de Coruña, Vigo, Puerto-Rico y Habana, el vapor de gran porte

VALENCIA

Admite carga y pasajeros.
Consignatarios: D. U. Fernandez, Muelle, 25.

GRAN BAZAR

SAN FRANCISCO

FRENTE A LA IGLESIA

Venta de camas á plazos

DESDE UNA PESETA SEMANAL

SIN FIADOR

Gran surtido en colchones y muebles de todas clases en las mismas condiciones.

Ventas al contado 10 por 100 de descuento.

¿Quién por una peseta semanal no compra cama de hierro?

SIN FIADOR

Un recuerdo á los difuntos

VILLA DE MADRID.—BLANCA, 12

En dicho establecimiento se ha recibido un variado surtido en coronas fúnebres. a

INTERESANTE

Los padres de los soldados fallecidos en la Isla de Cuba ó en la Península á consecuencia de heridas recibidas en accion de guerra ó muertos del cólera, tienen derecho á la pension de 2 reales diarios.

Adquieren igual derecho los padres, si sus hijos han fallecido en Cuba de cualquiera enfermedad, antes del 22 de Octubre de 1868.

D. Modesto Martin, agente de negocios y habilitado de clases pasivas, que vive en la calle de San Francisco, número 27, piso 1.º, se encarga de la formacion de los expedientes hasta conseguir y cobrar las referidas pensiones. 28

Depósito de impermeables ingleses

Paletots impermeables, karricks impermeables, trajes impermeables para caza, id. id. para ingenieros, talmas para señora, impermeables para niño.

No cambian de color ni se calan, garantidos.

Calzado impermeable, polainas, botas altas, brodequines, etc.

TALLERES DE B. MIERES

Puente, 8, y San Francisco, 28,

Santander

SE VENDEN

una balanza grande con sus platos, ganchos, cuerdas y juego completo de pesas del nuevo sistema; tambien una partida de pipas, medias, cuartos y barriles de cuatro y dos arrobas.

Almacen de F. Peñil, Becedo, 9. 8-6

ANUNCIO

En la platería y joyería de la Plaza Vieja, se necesita un aprendiz



EL JÓVEN

Don Santiago Lizaso

HA FALLECIDO

Sus parientes D. Joaquin Presmanes y demás familia ruegan á sus amigos, se sirvan encomendarle á Dios y asistir á la conduccion del cadáver al cementerio, desde la casa mortuoria, Alameda Segunda, frente á los Jardines, hoy á las cuatro de la tarde.

Santander 22 de Octubre de 1884.

SANTANDER:

Imp. de LA VOZ MONTAÑESA, San Francisco, 29.

el maestro de escuela de la fábula: «Bien os lo había yo dicho.»

—¡Sería horrible, en efecto, que ese pobre mozo, despues de exponerse á morir por tus necedades, se permitiera murmurar contra su soberana adorada!

—¡Adorada! Esa es una malignidad de nuevo género. ¿Quieres ahora hacerme pasar por la ridiculez de tener por amante al primo, un muchacho á quien hemos visto apuntar el bozo?

—Un muchacho que tiene hoy una bonita barba y que cuenta veinte y cuatro años, la misma edad que madama Olimpia.

—Y bien, ¿qué prueba eso? Una mujer de veinticuatro años tiene doble edad que un mozo de los mismos años.

—Entonces no piensas que pueda estar enamorado....

Y en los labios de Natalia se dibujó una sonrisa.

—¡Enamorado de quién? preguntó Evelina asombrada.

—De tí, respondió Natalia descuidadamente.

—¡Espero que no piense en ello el pobre muchacho! ¡Tendría un verdadero sentimiento, porque le quiero mucho! Es un buen chico, á pesar

que pretendiera semejante cosa; pero viviendo con vuestros libros, no sabéis de todo cuanto os rodea sino lo malo que en ello suponeis. Mi reputacion no corre peligro alguno en pleno día y al aire libre. Cuantos más testigos tengo de mis acciones, menos temo que las calumnien, y no es entre caballos, picadores y perros donde se halla expuesta la virtud de una señorita. Además, que nadie ignora que la mano que sabe domeñar un caballo brioso tendría fuerza para castigar á cualquier insolente, y que mis dedos manejan una fusta con más destreza que pudiera un hombre manejar la espada.

—¡Bah! Todo eso me parece del peor gusto, y no concibo que pueda convenir arma alguna á la mano de una mujer, cuando la austeridad de su exterior y la seriedad de sus maneras no la preservan de la sola idea de un insulto; pero dejemos esto á un lado, porque cuento mucho más con la escolta fiel de Amadeo para contener á los osados, que con tus medios personales de defensa...

—Amadeo es un necio que, si viera que me insultaban, me vengaría indudablemente, pero despues de haberme probado que no tenía yo razon, que la culpa era mia, y espetándome como

hubiesen destruido ellas mismas, como de intento, el encanto de la vida de familia, la una con sus excentricidades y sus caprichos de niña mimada é imperiosa, y la otra con su orgullosa amargura. Ambas temian hallar parcialidad en el juicio de sus padres, y á mayor abundamiento ambas tenían la certeza de encontrar una crítica malévola y desdeñosa ya preparada de antemano en el ánimo de una para con otra.

A pesar de esa antipatía instintiva de las dos hermanas, difícilmente podian pasarse una sin otra en el asalto que daban á una tercera potencia doméstica. La conversacion que vamos á referir explicará la necesidad de esa alianza forzada en la ofensiva, pero no solidaria en la defensiva.

IV.

—¡Calla! ¿No son aun más que las doce? dijo Evelina, que hojeaba una novela de Walter Scott, sin leerla, tendida en un blando sofá, y jugando unas veces con las trenzas sueltas de sus hermosos cabellos, y otras con las orejas de un enorme y magnífico perro de Terranova.

—Tambien á mí se me hace hoy largo el tiempo, respondió Natalia, que con mano segura y en

LICOR DEL POLO DE ORIVE

El más agradable y el más barato de todos los desulfurados. El único que, en tantos años de existencia, ni un solo caso ha desmentido sus infalibles efectos de evitar con su uso diario en enjuagatorios todos los padecimientos de la dentadura. El es el único desulfurador higiénico que tiene justificado con una brillante historia de 43 años su acción refrescante, aromática y bienhechora, y el es, por último, el que conserva la boca en estado de salud perfecta, librándola de toda clase de enfermedades. De venta, á 8 rs. frasco, en todas las farmacias y perfumerías bien surtidas. Sin el rótulo de Licor del Polo de Orive, Asago, 7, Bilbao, de relieve en el vidrio, el de Farmacia de Orive, Bilbao, en la cápsula, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro, en la gargantilla del cuello y la marca de fábrica ningún frasco es legítimo.



Oriza-Tónica

AGUA VEGETAL CON LOS PERFUMES ABAJO EXPRESADOS : CALIDAD SUPERIOR

Para limpiar los Cabellos y conservar bien la Salud de la Cabeza

Esta loción es el extracto de las sustancias detergentes y corroborantes de la yema del huevo. Usándola se cuida bien de la limpieza y de la salud del cutis cabelludo y se impide la caída del pelo. Sus perfumes suaves dejan un agradable olor después de haberse servido de ella.

PERFUMES DIVERSOS

- | | | |
|--------------------|---------------------|-------------------|
| NEW MOWN HAY | ORIZA DE LAS PAMPAS | YLANG YLANG |
| JOCKEY-CLUB | JASMIN D'ESPAGNE | FOIN FRAIN COUPÉ |
| MOSS-ROSE | TREVOL | VIOLETTE DES BOIS |
| VETIVERT DES INDES | ESS. BOUQUET | OPONAX |
| | HELIOTROPE BLANC | |

L. LEGRAND, Perfumista, Proveedor de varias Cortes extranjeras
PARIS — 207, rue (calle) Saint-Honoré, 207 — PARIS

DEPOSITOS EN LAS CASAS DE TODOS LOS PRINCIPALES PELUQUEROS Y PERFUMISTAS

DESCONFIENSE DE LAS FALSIFICACIONES

Compagnie Générale Transatlantique

VAPORES - CORREOS FRANCESES

El vapor de 2.600 toneladas y 660 caballos

VILLE DE BREST

Capitan NOUVELLON.

Saldrá de Santander el 22 de OCTUBRE

PARA SAN THOMAS, HABANA Y VERACRUZ

con correspondencia en San Thomas:

- 1.º Guadeloupe, Martinique, Santa Lucia, Demerari, Surinam y Cayenne.
- 2.º San Juan de Puerto-Rico, Mayagüez, Santo Domingo, Jacmel, Puerto-Príncipe, Santiago de Cuba y Kingston.

El magnífico vapor de 3.000 toneladas y 2000 caballos

OLINDE RODRIGUES

capitan PADEL.

Saldrá de Santander el 26 de OCTUBRE

Para COLON (sin trasbordo)

Con escalas en Guadalupe, Martinica, Trinidad, Carúpano, La Guaira, Puerto-Cabello y Savanilla; y con correspondencia en Colon (Panamá) para todos los puertos del Pacífico.

El vapor de 2.600 ts. y 660 caballos

VILLE DE BREST

Saldrá de Santander del 8 al 11 del presente mes

Para San Nazario

Procedente de Veracruz, Habana, y San Thomas.

El vapor de 3.000 ts. y 660 caballos

SAINT SIMON

Saldrá de Santander del 16 al 18 del presente mes

Para Burdos (Pauillac) y el Havre. procedente de Colon, Savanilla, Puerto-Cabello, La Guaira, Carúpano, Fort de France, Saint Pierre, Basse Terre y Pointe á Pitre.

Notas. Los señores pasajeros que deseen embarcarse para la Habana y Veracruz, tendrán á bien dirigirse á esta agencia antes del 15 del corriente con el objeto de retener sus billetes. Deberán proveerse de un pasaporte refrendado por el señor gobernador civil de esta provincia, sin cuyo requisito no pueden embarcarse.

Los señores embarcadores tendrán la bondad de pedir cabida antes del 5, á fin de que esta agencia pueda pedir el hueco á la Direccion á Paris.

Los registros se cerrarán la víspera de la llegada de los vapores.

Los vapores de esta Compañía ofrecen las mayores comodidades, tanto por el lujoso arreglo de sus cámaras, como por el esmerado trato que en ellos se dispensa; pudiendo asegurar que ninguna otra Compañía los aventaja.

Los precios de pasaje y flete son los más arreglados.

Tariffs y prospectos se dan gratis.

La Agencia general en Madrid se encarga de facturar directamente las mercancías y equipajes desde el domicilio de los señores remitentes.

Para fletes, pasajes y demás informes, dirigirse en Madrid á D. José María Alonso de Beraza, Agente general en España de la Compañía, Olózaga, 1.—En Santander, al Sr. D. A. J. Galland, Muelle, 30.—En Barcelona, á los Sres. Hijos de Comas Salitre y Compañía.—En Cádiz, al Sr. D. A. Siera, Baluarte, 5.—Málaga, al Sr. D. A. Bjerre.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO de BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, mas las de los Hipofosfitos.

- Cura la Tisis.
- Cura la Anemia.
- Cura la Debilidad General.
- Cura la Escorbutia.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de Paris y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc. que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de la Emulsion de Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos de Cal y de Sosa denominada de Scott, y he tenido ocasion de comprender las ventajas que produce en los enfermos que necesitan, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las rechusan por el mal sabor de la primera de ellas.

Ademas estoy convencido que los estómagos delicados la soportan sin el inconveniente de la regurgitacion.

Dr. MANUEL S. CASTELLANOS.

Habana, Marzo 8 de 1881.

Santiago de Cuba, 2 de April, 1881.

Sres. Scott & BOWNE, Nueva York.

Muy Sres. míos: Doy á Vds. el parabien por haber sabido reunir en su aceite las ventajas de ser inodoro, grato al paladar, y larga conservacion; sus resultados terapéuticos, sobre todo en los niños, son maravillosos.

Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público, Soy de Vds. S. S. Q. B. S. M.

Dr. AMBROSIO GRILLO.

De venta en las principales droguerías y boticas.

SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.

PRECIOS: Frascos grandes á 24 rs.—Id. pequeños á 13 id.

Sin Copaiiba ni Mercurio

Curacion de las Enfermedades secretas

CON CUBEBINA LECHAUX

LA

Con este preciso medicamento se consigue, en algunos dias en secreto, sin régimen, ni tisanas, la curacion segura y radical de todas las Afecciones crónicas e inveteradas.

LECHAUX, Par. Quim. r. S.ª-Catherine, 164, BURDEOS

Santander.—Depositos: Manuel Rodriguez Jimenez, Bernardo Saro y Ruperto Isasi.

PILDORAS DE BLANCARD

Aviso importante

Desde el 1.º de Enero 1885, todos nuestros frascos de Pildoras ó de Jarabe al ioduro ferroso, llevarán el Sello de garantia de la Union de los Fabricantes para la represion de las imitaciones y falsificaciones, lo que facilitará al público el medio de reconocer nuestros productos.

Ademas la Union de los fabricantes perseguirá ella misma directamente á los autores de toda imitacion, de todo uso ilícito, y tentativa de venta de cualquier producto llevando indebidamente el nombre de la Union de los Fabricantes.

Farmacéutico, 40, Rue Bonaparte, PARIS.



ENFERMEDADES CONTAGIOSAS

Curacion pronta y segura. Tratamiento facilísimo en secreto aun yendo de viaje. Aprobacion de la Academia de Medicina. Certificaciones de los principales encargados especialmente en los Hospitales de Paris, del servicio de las Enfermedades contagiosas que acreditan que las CAPSULES-MOTRES se han empleado siempre con el mejor éxito. Para evitar la Falsificacion, se debe aceptar solamente la caja teniendo la etiqueta con el sello en azul del Estado Francés, y sobre aquel sello los vocablos: FRASCOS, TAMPON, MARQUE. — EN TODAS LAS FARMACIAS. CAPRAND-MOTHS & Cº, 65, rue J. J. Rousseau, Paris.

Las Personas que conocen las **PILDORAS DE DEHAUT** DE PARIS no titubean en purgarse, cuando lo necesitan. No temen el asco ni el cansancio, porque, contra lo que sucede con los demas purgantes, este no obra bien sino cuando se toma con buenos alimentos y bebidas fortificantes, cual el vino, el café, el té. Cada cual escoge, para purgarse, la hora y la comida que mas le convienen, segun sus ocupaciones. Como el causan que la purga ocasiona queda completamente anulado por el efecto de la buena alimentacion empleada, uno se decide fácilmente á volver á empezar cuantas veces sea necesario.

CURACION SIN OPERAR CANCER
en la Matriz, Cara, Boca, Pecho, etc., Llagas, Ulceras, Fistulas, por antiguas que sean.—Curacion radical con el Especifico Americano TOMPSON.—Frasco 50 reales.—Éxito infalible, calmando al momento los mas terribles dolores.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro al Doctor Mateos, Director del GABINETE MEDICO NOROCCIDENTAL AMERICANO, Rambla Cataluña 104, Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis.

TONICO ORIENTAL

EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.
Extraiga la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hormosea admirablemente el pelo.
De venta en todas las Boticas y Perfumerías.

COMPANIA MEXICANA DE NAVEGACION

El nuevo y hermoso vapor **ESTEBAN DE ANTUÑANO**
Clase 100. A. 1. en el Lloyd.
Saldrá de Santander para HABANA y VERACRUZ el dia 31 de Octubre.
Admite carga y pasajeros.
Este elegante vapor, construido bajo especial inspeccion con todo lujo y los últimos adelantos, proporciona grandes comodidades á los señores pasajeros, en sus espléndidos y bien decorados salones, ventilados camarotes, comedor independiente, baños, caloríferos y luz eléctrica.
Precios de pasaje los más equitativos.
Dará más informes su agente D. Angel del Valle, Muelle, 27.

Pildoras y Ungüento Holloway

ESTOS MEDICAMENTOS obtienen una aceptacion y una venta más universales que las de ningun otro remedio en el mundo.
LAS PILDORAS son el mejor purificante conocido para la sangre, corrigen todos los desórdenes del hígado y del estómago, y son igualmente eficaces en los casos de disenteria: en fin, no tienen rival como remedio de familia.
EL UNGÜENTO cura pronto y radicalmente las heridas antiguas, las llagas y las úlceras aun cuando cuenten veinte años de existencia, y es un específico infalible contra las enfermedades cutáneas, por malignas que sean, como tales la lepra, el escorbuto, la sarna y todas las demás afecciones de la piel. Cada caja de pildoras y bote de unguento van acompañados de amplias instrucciones impresas en todas las lenguas conocidas.
LAS PREPARACIONES HOLLOWAY se hallan de venta en todas las principales boticas y droguerías del mundo, y en Londres, 533, Oxford Street, en el establecimiento central del profesor Holloway.—Se vende en la botica de don Bernardo Corpas calle de San Francisco

caracteres de una anchura afectada copiaba una larga tirada de composicion suya en papel de marquilla grueso y quebradizo.

—Eso se explica, replicó Evelina, atendiendo á que hace una hora larga que estamos juntas.

—Evelina, tomas conmigo un aire de sarcasmo que apuraria la paciencia de otra cualquiera, pero del que he resuelto no hacer caso. ¿No comprendes, querida, cuál sea la causa de mi silencio?

—¡Oh! sí tal; la calma del desprecio, la paciencia de la fuerza. En una palabra, serias capaz de hacerme añicos.

—¿Quién sabe?

—Y tienes compasion de mi debilidad.

—Tal vez.

—Vas mal en echarla de generosa, mi gran Natalia, cuando no eres, por el contrario, más que una avara: amontonas los tesoros de venganza, y con una frase deslizada á propósito de tiempo en tiempo, destruyes todo mi arsenal de pullitas. Pero soy mejor que tú y reconozco que hago mal. Seria mucho mejor para nosotras tolerarnos mutuamente, ahora sobre todo que estamos condenadas á pasar largas horas una al lado de otra.

—Lo que es yo no me quejo, y prefiero tu sociedad extraña y tus conversaciones incoherentes á las tretas acariciadoras de Olimpia, á las traiciones neciamente intencionadas de la Benjamina, á las observaciones pedantes de Mr. Amadeo, y sobre todo, á las indignidades mal reprimidas de nuestro pobre padre.

—¿Es decir que detestas tanto á todo el mundo, que prefieres anidarte en el desden que te inspira tu trivialidad? Deberias, al menos, exceptuar á mi padre...

—¡Oh! ¿Esta noche quieres echarla de hija tierna y sumisa? Sí, lo has hecho y lo he visto. Evelina, ¡eres una cobarde!

—Cobarde corazón, podrá ser. Poseyendo el valor físico, estoy contenta con él, y no me avergüenzo de ceder al capricho de un padre tan indulgente conmigo y tan bueno en todo lo demás.

—Te entiendo; seguirás mostrándole la más completa deferencia, á condicion de que te deje hacer todos tus caprichos, aun los más absurdos, correr con todo el mundo, en todos tiempos y por todos caminos, exponer tu reputacion...

—Poco á poco, querida, vos seriais la única

de sus manías, que se ha criado con nosotras y á quien miro como á un hermano. ¿Será que tú le mires con otros ojos? ¿Estarias celosa acaso, tú que nada haces ni piensas como los demás?

Natalia solo respondió con una sonrisa y un movimiento de hombros más expresivo que todas las palabras con que puede expresarse el desden que inspira un individuo perteneciente al sexo masculino. Luego bostezó, puso por un momento su elevada frente sobre su mano larga y blanca, cambió un hemistiquio que le parecia incoloro, y se puso á escribir.

El reloj dió las doce y cuarto.
—Se me hace esta noche un siglo, dijo Evelina dejando caer su libro, que la joven Tisifone, la perra favorita, se puso á destrozar con sus dientes.

—Ese animal se está comiendo tu libro, dijo Natalia sin moverse.

—Pues hace bien, porque ya me fastidiaba: detesto á Walter Scott.

—Sin embargo, no parodias mal á Diana Vernon.

—Como tú á la reina Isabel, y como Carolina parodia á la Cenicienta. Todo el mundo parodia á alguien de intento ó sin saberlo. No hay tipo